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与两毛钱较真与两毛钱较真 坚持验好每批材料坚持验好每批材料
中建四局华南公司万科云城项目物资主管李晓江中建四局华南公司万科云城项目物资主管李晓江：：

严把生产质量关严把生产质量关 走出发展新道路走出发展新道路

全国工人先锋号全国工人先锋号、、河源市顺景食用菌种植专业合作社赤灵芝孢子粉破壁包装车间河源市顺景食用菌种植专业合作社赤灵芝孢子粉破壁包装车间：：

多年来，河源市顺景食用菌种植专

业合作社采取“公司+合作社+农户”的

经营模式，年产赤灵芝实体及赤灵芝孢

子粉约20吨，带动周边600多户农户增

收，为当地农业开拓了一条在家创业脱

贫致富的新农村发展之路。

在河源市顺景食用菌种植专业合

作社赤灵芝孢子粉破壁包装车间（以下

简称“破壁包装车间”），孢子粉破壁机

不断发出“轰轰轰”的声音。

“我们产品质量的好与坏，就取决

于一个车间，破壁包装车间。”河源市

顺景食用菌种植专业合作社理事长李

海添表示，破壁包装车间是确保破壁孢

子粉质量的关键部门，破壁后的孢子粉

比灵芝子实体营养价值、功效高出 75

倍。该合作社出产的“义宝牌”孢子粉

质量远远高于市场同类产品，荣获“广

东省名牌产品”称号。

破壁包装车间共有5人，其中4名为

中共党员。流水线作业最讲究的是默

契，5 位成员从 2012 年就开始合作，破

壁、包装，整个生产秩序有条不紊。

“我们的破壁包装过程都是非常严格

的，卫生一定要保障，每包孢子粉的克数

也精确到2克，从各方面保证我们的品

质。”破壁包装车间组长李海强说，“我们

团队虽然只有5个人，但是大家分工非常

明确，遇到什么事都会沟通，及时解决

好。”

破壁包装车间把产品质量作为重

中之重，从影响产品质量的各个因素入

手，不仅要让职工掌握工艺，更要让职

工理解工艺。同时抓好质量信息反馈，

加强与前道工序的联系。

每年的 6、7 月，是破壁包装车间成

员最忙碌的阶段，他们主动放弃休假，

以社为家，严格按照“品种优良化、种植

规范化、管理科学化、产品优质化”的要

求，鉴别筛选孢子粉，确保投放市场的

每一袋赤灵芝孢子粉都是优等品。车

间成员还要向社员们详细分析不符合

质量的产品，促使他们提高产品优良

率，避免经济亏损。

“得到这个荣誉，是对我们的肯定，

更是我们以后工作的功力。接下来，我

们会继续做好本分工作，用自己的双手

创造出幸福生活。”李海强说。

广州善德助学会广州善德助学会
为助学扶贫筹款为助学扶贫筹款

本报讯 （全媒体记者黄雄）“李妈

妈，孩子的首期 10 万元治疗费基本落实

了。”听到这句话，李妈妈将 12 岁儿子搂

在怀里，潸然泪下。7月22日下午，广州

开发区善德助学促进会（以下简称“善德

助学会”）在黄埔区华南新材料创新园开

展三周年年会义卖活动，为助学扶贫筹

款。

据了解，善德助学会成立 3 年来，助

学足迹遍及广州、河源、清远、梅州、云浮

等地，孵化出一批助学扶贫团队，共援建7

间善德希望小学、18 间善德书屋、1 个善

德亲子活动营地、2个善德志愿者培训基

地，结对帮扶贫困学生260余名。“我们几

乎每一周都有爱心公益活动。”一位来自

企业的志愿者告诉记者。

善德助学会会长表示，助学会将通

过爱心助学平台的搭建，改善贫困儿童、

留守儿童、流动儿童的困境，为爱心企业

和爱心人士提供助学助教等公益产品服

务。

中建四局一公司广州公司中建四局一公司广州公司
举办举办““工匠杯工匠杯””劳动竞赛劳动竞赛

本报讯 7 月 21 日上午，中建四局一

公司广州分公司首届“工匠杯”劳动技

能竞赛在花都中轴线石岗安置区一期

工程项目工地闭幕。本次比赛共设 3 个

竞赛项目，包括砌筑、镶贴、模板及钢

筋，24 名能工巧匠现场展开角逐。据介

绍，比赛旨在建设知识型、技能型、创新

型劳动者大军，弘扬工匠精神，调动建

筑工人的积极性和创造性，提高实际操

作技能，提升工程建设质量和落实安全

生产工作。

（严定佳）

茂名茂港供电局到扶贫村茂名茂港供电局到扶贫村
开展白内障义诊活动开展白内障义诊活动

本报讯（全媒体记者王艳 通讯员唐

俊文 黄舒娴）7月18日，茂名茂港供电局

扶贫工作组到茂名市电白区小良镇覃社

村委会，开展“心系小良，复明行动”白内

障扶贫公益活动。

活动中，茂名晶亮眼科医院医生讲解

了白内障的发病原因及治疗方法，详细记

录了有白内障手术指征的老年人，方便做

随访服务。活动有13名老人确诊患有白

内障，义诊服务队当即为他们申请了免费

手术治疗。

“下一步茂港驻村扶贫工作组将继续

跟进后续手术事项，帮助患者术后康复，

让贫困白内障患者得到免费救治，并全力

做好覃社村的医疗救助工作，为村民带去

更多的医疗政策福利。”扶贫驻村干部吴

海树说。

已经进入收尾阶段的深圳万科云城

项目，依旧熙熙攘攘。初见李晓江，他正

匆匆走向施工部。“各位，施工计划编好

了吗？”作为中建四局华南公司项目物资

主管，这是他的日常工作。

在他的心中，干好物资工作，不仅保

障材料供应，还要让现场工人用得方便，

让建筑材料的高质量体现工程的高质

量。因此，无论到哪个项目，他都坚持算

清楚每一笔账、验收好每一批材料、熟悉

每一个施工环节。

刚入职时，李晓江是在佛山伦桂尚

品花园项目担任材料员。他算的第一笔

账就出现了问题：总数 38 万的账，就差

两毛钱。于是，他把所有的原始单据全

部找出来，重新计算，忙得连饭都忘了

吃。花了 4、5 个小时，才把这两毛钱的

账算清楚。“失之毫厘谬以千里，表面上

是差了两毛钱，其中有多少猫腻谁也说

不清。不把这笔账算清楚，我是睡不着

的。”他说。

此后，只要调到新项目时，李晓江都

要全面梳理物资资料。有一次，因物资

资料严重缺失，他连着3个月不休息，直

到补齐所有资料。

2015 年 7 月，入职中建四局华南公

司才半年的李晓江，来到华为岗头项目

担任材料员。当时项目工期滞后半个

月，为避免业主高达百万的罚款，他们义

无反顾地投入到两个月的抢工中。

“干项目，材料就是粮草！当时的每

分每秒都比金子珍贵，为保证材料源源不

断地供应，我从计划、下单、运输、进场全

过程跟进，一天一个电话去追踪材料，材

料基本都在规定时间里完成进场。”李晓

江坦言，正是因为这两个月抢工的经历，

让李晓江养成了“一天一个电话”的习惯。

2016 年 7 月，李晓江被调至万科云

城项目，担当项目物资主管。万科专门

针对材料的“天网行动”，以及基本高于

国标的各项标准让他倍感压力。“还能有

什么办法呢，只有一个字，学！”于是，万

科全套的质量管理标准、天网行动的85

份作业指示，陪伴着他初至万科的日日

夜夜。

带着佛山伦桂、华为项目的经验，再

加上不断地学习，李晓江啃下了万科的

硬骨头。如今，万科云城项目成功实现

7.15%的钢筋节约率和1.69%的混凝土节

约率。他顶着万科高标准的压力，圆满

达到了局对材料节约率的要求。

■全媒体记者 黄细英 通讯员 钟佳锋

■全媒体记者 周礼雄 梁鸿国 通讯员 陈琳

■工作人员检

查成熟赤灵芝

弹射孢子粉

梁鸿国/摄

■李晓江（左）与同事商量材料进场情

况 钟佳锋/摄


